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Arratsalde on guztioi: 

Atsegin dut gaur hemen egotea. Innobasqueren Urteko Batzar Nagusia 
Euskadin berrikuntzaren alde lan egiten duten eragile guztiak biltzeko 
memento aproposa da. Hemen bildutakook Euskadi etorkizunean jartzeko 
aukera eta erantzukizuna daukagu.  

Gaur, zientzia eta ikerketa barik, ezin ditzakegu gure gizarte modernoak 
ulertu. Eta konpromiso hau guztiz barneratuta dago Euskadin. Gaitasunak 
dauzkagu. Azpiegiturak dauzkagu. Berrikuntza arloan ondo kokaturik gaude, 
baina bide handia dago egiteko oraindik. 

Innobasque funtsezko eragilea da gai honetan. Baita Euskalit eta Orkestra 
ere. Denok elkarlanean jokatu behar dugu. Berrikuntzaren ikuspegi orokor 
bat behar dugu, gizartearen arlo guztietan sustatu ahal izateko. 

Vivimos en una sociedad en constante proceso de cambio. Las nuevas 
tecnologías, seguramente con Internet a la cabeza, no sólo han catapultado 
hasta el infinito el intercambio de información, sino que nos han ofrecido la 
posibilidad de democratizar el conocimiento. Han eliminado barreras al 
saber y han aportado a nuestra sociedad unas condiciones para la igualdad 
hasta ahora impensables. 

Oportunidades para la igualdad, pero también el riesgo de ampliar la brecha 
de las diferencias si no somos capaces de gestionar y gobernar con  equidad 
y justicia éste fenómeno. 

Hoy la ciencia y la investigación no son exclusivas de gentes con bata 
blanca y una probeta en la mano. Hoy la ciencia, la investigación y la 
innovación van más allá de los productos tecnológicos y de la economía. 
Forman parte de nuestra vida diaria y están tan introducidas en nuestras 
sociedades, que sin ellas, no cabría entender la actual modernidad. 

Tenemos las capacidades. Mejoramos las infraestructuras. Y debemos ahora 
fomentar la curiosidad y el ánimo para no saciarnos de esta inagotable 
fuente de conocimiento que tenemos a nuestro alcance. 

Escribió Einstein, en referencia a otra eminencia física como Max Planck que 
el estado mental que lo movía no provenía de una energía especial o de una 
férrea disciplina. Que su poder impulsor no respondía a un plan o a un 
propósito establecido. Sino que su inspiración surgía del hambre de alma. 
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Y periódicamente, las sociedades se ven alumbradas por miembros que 
tienen esta especial apetencia. Mentes preclaras con un poder impulsor que 
hacen progresar a la ciencia y que sirven de inspiración a la comunidad 
científica y al resto de la sociedad. 

Pero nosotros queremos algo más. Queremos una sociedad con alma en los 
valores que defiende y que representa y con hambre de alma en su 
capacidad permanente de innovar para progresar. 

Nos corresponde a las Administraciones facilitar estas dos cosas:  

• Poner las condiciones para la generación de excelencia. Dotar de 
medios e infraestructuras a este motor innovador. Identificar e incentivar el 
talento en las distintas áreas de nuestra sociedad. Impulsar la ciencia y la 
investigación, desde la educación… a las empresas. 

• Y también despertar la conciencia innovadora del conjunto de la 
sociedad. Poner en valor, y con toda su dimensión, el verdadero significado 
de la ciencia y la investigación. Hacer ver que innovar no es sólo una 
palabra de moda a la que recurrimos permanentemente cuando no tenemos 
otra cosa que decir o no sabemos la respuesta a una pregunta. Sino la 
esencia de lo que los vascos hemos hecho muchas veces: reinventándonos 
permanentemente, adaptándonos a los tiempos, regenerando nuestras 
economías para seguir progresando permanentemente. Y lo que tenemos 
que seguir haciendo si queremos, de verdad, estar presentes, competir y 
ganar en un mundo globalizado en el que las fronteras se diluyen y el 
conocimiento marca la diferencia. 

Por eso, necesitamos una visión global de la innovación y fomentarla de 
forma sistemática y sistémica. 

Necesitamos crear conocimiento e innovar social y empresarialmente para 
avanzar hacia una sociedad más prospera, más justa, más solidaria y más 
sostenible.  

Pero esto no es algo que va a surgir por generación espontánea. Hay que 
trabajar pegados al terreno para sacar frutos después. Por eso Innobasque 
se constituye en una herramienta fundamental para avanzar en este 
terreno. Por eso, la participación de la Universidad, (de nuestras 
Universidades), en estas tareas es ineludible y de gran importancia. Por eso 
la implicación de las empresas, de los trabajadores y de los ciudadanos es 
vital. Porque ésta es una cuestión de país que nos incumbe a todos y todos 
debemos de sumar y tirar del carro para hacerla posible. Porque está en 
juego nuestro propio futuro. 

En Euskadi somos buenos en eficiencia operativa. Podemos decir que 
hacemos las cosas bien.  Y prueba de ello es el elevado número de 
reconocimientos europeos de calidad que recibimos anualmente. Entre los 
años 2000 y 2009, España ha sido el país con más premios y finalistas de la 



 

 

 3 

Fundación Europea para la Calidad en la Gestión: 29, de los que 21 
corresponden a Euskadi.  

El País Vasco demuestra así que es una de las regiones europeas con mayor 
eficiencia operativa, superada por muy poco por Reino Unido y Alemania. 
Un estatus éste que ha permitido, por cierto, que Bilbao haya sido elegido 
por la Fundación Europea para la Calidad en la Gestión como sede para 
celebrar la gala de entrega de sus premios y certificados de 2010, el 
próximo mes de septiembre. 

Sin embargo, como ocurre en todas las economías avanzadas, no es posible 
mantener una ventaja competitiva basada sólo en los precios o en la 
eficiencia operativa, porque siempre hay alguien que nos puede superar en 
estos ámbitos. Es necesario apostar por la innovación como factor clave de 
competitividad. Una innovación, como decía, global, que llegue a todas las 
áreas.  

- La tecnológica, es decir, a los productos y servicios que ofrecemos. (Algo 
en lo que llevamos años trabajando). 

- Y la no tecnológica: organización, marketing, la llamada innovación en 
red…. conceptos éstos más novedosos y que están siendo incorporados 
también en las políticas de la Unión Europea. 

Este es un camino en el que nos queda bastante por recorrer. Según el 
Índice Europeo de Innovación estamos a la altura de los países que están 
en la décima posición en la UE de los 27, con un valor de 0,51 respecto a 
0,48 de media europea o el 0,38 de España. Pero Euskadi puede aspirar a 
más. Debemos aspirar a más. 

El Gobierno Vasco está absolutamente comprometido en esta materia. A 
pesar de la crisis, los Presupuestos de 2010 tienen un aumento del 9,35% 
en partidas para el I+D+i, repartidos en diferentes Departamentos. En 
Educación, sí. En Industria, sí. Pero también en Vivienda, en Sanidad, en 
Medio Ambiente, Agricultura y Pesca, en Justicia y Administración Pública, 
en el Deporte.  

Introducimos la cuña de la innovación en todas y cada una de las 
competencias que tenemos a nuestro alcance, porque sabemos que es la 
única manera de avanzar hacia una sociedad moderna, hacia la Euskadi 
solidaria, sostenible y competitiva que queremos construir para el futuro. 

En los últimos años de ciclo económico expansivo, la política de innovación 
ha estado muy centrada en una acción de sensibilización. Bien, ese es un 
campo que no hay que abandonar, pero ahora hay que pasar a la acción. 

Y, una vez más, vosotros, los miembros Innobasque, sois unos agentes 
imprescindibles en esta tarea. Una red de mentes con esa hambre de alma 
de la que hablaba Einstein para investigar e innovar en cada uno de 
vuestros campos.  
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El Gobierno tiene una confianza firme en Innobasque para que haga 
propuestas; para que ayude a diseñar las políticas de innovación en 
Euskadi; y para socializar entre los agentes económicos y sociales la 
necesidad de innovar. 

En Euskadi, además de Innobasque, contamos con diferentes estructuras 
que trabajan en este campo, como Euskalit; Orkestra, o el Instituto Vasco 
de la Competitividad. Y es fundamental que trabajemos coordinados, 
sumando esfuerzos y no dispersándolos. Desde el Gobierno estamos fijando 
el objetivo en la innovación en red y la capilaridad entre las PYMES (no sólo 
para la gran empresa, que ya cuenta con sus acciones concretas, incluidas 
en la estrategia Lidera). Estamos intentando llegar a todo el territorio y a 
todas las empresas, utilizando para ello una renovada Red Innovanet y 
poniendo en valor todos los agentes intermedios de innovación con un 
modelo de gobernanza multinivel. 

Pero como digo, es fundamental que hagamos un esfuerzo mayor por 
sumar esfuerzos, por coordinarnos. Que actuemos con esta visión global 
que requiere un desafío como el de la innovación. 

Y ya lo estamos haciendo. La Agencia Vasca de la Innovación está 
colaborando de forma activa en el desarrollo de algunos planes importantes 
del Gobierno, como es el Plan de Competitividad, que se presentará este 
verano. 

Este año sacaremos adelante el Plan de Ciencia, Tecnología e Innovación. Y 
estoy convencido de que Innobasque nos va a ayudar en ésta tarea, 
aportando su experiencia y la de todos sus miembros. 

Y debemos seguir en esta línea. Debemos caminar juntos y participar en 
este desafío conjunto que tenemos como país. 

Será la forma de actuar e incidir en el conjunto del sistema. Será la forma 
de seguir aumentando nuestro conocimiento, manteniendo insaciable esa 
hambre y avanzando, en definitiva, como sociedad. 

Somos uno porque uno es el camino. 

Eskerrik asko, gure artean izatearren. 

 

 


